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Nasce la Fondazione Museo per la memoria di Ustica

Luca Molinari

Nel 44esimo anniversario  dal la  strage,
l ’Assemblea legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna ha
approvato la  legge che prevede la  cost i tuzione
del la  Fondazione che ha come soci  la  Regione,  i l
Comune di  Bologna e  l ’Associazione dei  famil iar i
del le  v i t t ime

Nasce la  Fondazione Museo per  la  memoria  di
Ustica  di  cui  la  Regione Emil ia-Romagna sarà
socio fondatore.  Nel  44esimo anniversario  dal la

strage del  27 giugno 1980,  costata  la  vi ta  a  ottantuno persone che erano a  bordo del l ’aereo
DC9 Itavia  precipitato nel  mar Tirreno al  largo del l ’ isola  di  Ustica,  l ’Assemblea legis lat iva
ha approvato la  legge,  composta di  tre  art icol i ,  che discipl ina e  autorizza la  Regione a
cost i tuire,  quale  socio  pubblico,  la  Fondazione e  a  conferire  a l  bi lancio  del la  Fondazione un
apporto iniz iale  e  un contributo annuale.

La Fondazione nasce su iniz iat iva  congiunta del la  Regione,  del  Comune di  Bologna e  di  a l tr i
fondatori  promotori ,  a  part ire  dal l ’Associazione dei  famil iari  del le  vi t t ime del la  strage di
Ustica,  come organismo di  partecipazione,  in  regime di  dir i t to  privato e  senza f ini  di  lucro,
con att ivi tà  svolte  principalmente nel  terr i torio  del l ’Emil ia-Romagna.

“L’Emil ia-Romagna -ha spiegato i l  re latore  Giuseppe Paruolo– ha già  manifestato da tempo
la sua attenzione per  la  memoria  del  ‘900 dotandosi  di  un’apposita  legge.  Alcuni  fatt i  sono
recenti  e  dolorosi ,  due dei  qual i  accaduti  nel l ’estate  1980:  la  tragedia  di  Ustica  i l  27 giugno
e la  strage al la  stazione di  Bologna i l  2  agosto.  Eventi  che hanno colpito  tutta  la  nazione e
sono pezzi  importanti  del la  nostra  memoria.  Un elemento importante  a  Bologna è  i l  museo
del la  Memoria  di  Ust ica  e  la  Regione intende fare  un passo ulter iore:  dare  vi ta  a  una
Fondazione con i l  Comune di  Bologna e  l ’Associazione famil iar i  del le  v i t t ime.  Per  sostenere
questo progetto  la  Regione mette  a  disposiz ione 150mila  euro l ’anno per  tre  anni .  Per
quest ’anno la  c i fra  sarà  suddivisa  in  25mila  euro per  la  fondazione e  125mila  per  i l
contr ibuto annuale .  Insieme ai  famil iar i  del le  v i t t ime chiediamo tutt i  che s ia  fatta  chiarezza
sul la  v icenda e  che s iano individuate  le  responsabi l i tà ,  non cedendo al  ‘ fascino’  di
r icostruzioni  fantasiose” .

I l  re latore  di  minoranza Marco Mastacchi  ha sottol ineato:  “Io  e  i l  re latore  di  maggioranza
siamo concordi  nel l ’ intento base  di  questa  legge ma nutro qualche perplessi tà  come già
spiegato in  commissione.  La Regione ha preso una posiz ione netta  sui  fatt i .  Fin dal  2008 la
Regione ha rapport i  solo  con l ’Associazione dei  famil iar i  del le  v i t t ime la  cui  unica  tesi
r iguardo al le  cause del la  tragedia  è  quel la  che sost iene l ’abbatt imento del  DC9 Itavia,  un
atto di  guerra in tempo di  pace.  Ci  sono però tesi ,  supportate  da perizie  tecniche,  che
parlano di  esplosioni  a  bordo.  Credo quindi  che la  Regione debba tenere conto di  quest i  att i
documentati  che vanno in direzione opposta.  Sono favorevole  al la  partecipazione al la
Fondazione per  far  s ì  che la  verità  venga a  gal la ,  ma sarebbe ut i le  col laborare anche con
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l ’a l tra  Associazione,  r iconosciuta  dal lo  Stato,  che sost iene l ’ ipotesi  del la  bomba a  bordo.
Dobbiamo col laborare per  far  venire  a  gal la  la  verità  senza posizioni  preconcette.  Propongo
quindi  un ordine del  g iorno per  coinvolgere  anche l ’associazione in  quest ione”.

Michele  Facci  (Gruppo Indipendente)  ha commentato:  “Partecipiamo,  anche
economicamente,  a  una Fondazione con regole  e  v incol i  di  cui  però non conosciamo lo
statuto:  è  un problema a  monte condizionante.  Bisogna poi  chiarire  qual i  sono gl i  a l tr i
soggett i  aderenti .  L ’obiett ivo di  mantenere viva la  memoria  è  condivis ibi le  ma occorre
coinvolgere  tutte  le  realtà  che continuano a  cercare  la  veri tà” .

Andrea Costa  (Pd)  ha i l lustrato gl i  emendamenti ,  r iguardanti  le  ret i  di  col legamento del le
opere elettr iche e  di  fonti  r innovabi l i ,  precisando che “pur non avendo diretta  att inenza con
l ’oggetto principe del  pdl ,  hanno urgenza di  essere approvati  per  poter  procedere con gl i
invest imenti  programmati” .

Per  Si lv ia  Zamboni  (Europa Verde)  “occorre  che in  quest ’Aula  non s i  r icostruisca i l  muro di
gomma innalzato per  troppi  anni .  Non continuiamo quindi  a  sostenere la  tesi  del la  bomba a
bordo,  i l  punto è  capire  chi  ha lanciato i l  missi le  che ha abbattuto l ’areo.  I l  governo faccia
pressione sui  paesi  indiziat i  per  fare  l ’u l t imo passo verso la  veri tà” .

Per  Luca Cuoghi  (Fratel l i  d ’I tal ia)  “ la  legge manca di  completezza perché non raccogl ie  le
diverse  espressioni  del le  rappresentanze che stanno cercando di  mantenere viva la
memoria”.

I l  sottosegretario  al la  presidenza di  giunta Davide Baruff i  ha concluso:  “La vicenda di  Ustica
non r iguarda solo  Bologna ma l ’ intero Paese  che chiede giust iz ia  a l  f ianco dei  famil iar i  del le
vitt ime.  Dare vita  a  una Fondazione partecipata  rappresenta un’ulteriore  assunzione di
responsabi l i tà .  Aderiamo al la  Fondazione con una legge af f inché gl i  obiett ivi  statutari  del la
Regione s iano r ispettat i” .

Approvati  i  sei  emendamenti  a  f irma Andrea Costa  e  Palma Cost i(Pd)  mentre  è  stato
respinto l ’ordine del  giorno di  Mastacchi .

L ’Assemblea legis lat iva  regionale  e  l ’associazione Parenti  del le  v i t t ime del la  strage di  Ust ica
col laborano f in  dal  2008 in forza di  un protocol lo  d ’ intesa sottoscrit to  per  valorizzare
att iv i tà  cultural i  e  progett i  incentrat i  sul le  tematiche del l ’ impegno civi le  e  del la  memoria.
Lo stesso Museo,  inaugurato nel  2007,  è  stato  real izzato grazie  a  un protocol lo  d ’ intesa
st ipulato  nel  2001 tra  ministero per  i  Beni  e  le  Att iv i tà  cultural i ,  ministero del la  Giust iz ia ,
Regione Emil ia-Romagna,  Provincia  di  Bologna e  Comune di  Bologna.

(Lucia  Paci)
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27/06/2024

USTICA: E.ROMAGNA, PER LA MEMORIA
NASCE LA FONDAZIONE MUSEO (3) =

(Adnkronos/Labitalia) - Per Silvia Zamboni (Europa Verde) "occorre che

in quest'Aula non si ricostruisca il muro di gomma innalzato per

troppi anni. Non continuiamo quindi a sostenere la tesi della bomba a

bordo, il punto è capire chi ha lanciato il missile che ha abbattuto

l'areo. Il governo faccia pressione sui paesi indiziati per fare

l'ultimo passo verso la verità".

Per Luca Cuoghi (Fratelli d'Italia) "la legge manca di completezza

perché non raccoglie le diverse espressioni delle rappresentanze che

stanno cercando di mantenere viva la memoria".

Il sottosegretario alla presidenza di giunta Davide Baruffi ha

concluso: "La vicenda di Ustica non riguarda solo Bologna ma l'intero

Paese che chiede giustizia al fianco dei familiari delle vittime. Dare

vita a una Fondazione partecipata rappresenta un'ulteriore assunzione

di responsabilità. Aderiamo alla Fondazione con una legge affinché gli

obiettivi statutari della Regione siano rispettati". Approvati i sei

emendamenti a firma Andrea Costa e Palma Costi(Pd) mentre è stato

respinto l'ordine del giorno di Mastacchi. L'Assemblea legislativa

regionale e l'associazione Parenti delle vittime della strage di

Ustica collaborano fin dal 2008 in forza di un protocollo d'intesa

sottoscritto per valorizzare attività culturali e progetti incentrati

sulle tematiche dell'impegno civile e della memoria. Lo stesso Museo,

inaugurato nel 2007, è stato realizzato grazie a un protocollo

d'intesa stipulato nel 2001 tra ministero per i Beni e le Attività

culturali, ministero della Giustizia, Regione Emilia-Romagna,

Provincia di Bologna e Comune di Bologna.

(Red-Lab/Labitalia)
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E.ROMAGNA: ASSEMBLEA LEGISLATIVA
DISCUTE LA VARIAZIONE DI BILANCIO 2024 (2) =

(Labitalia) - Per Giulia Pigoni (Italia Viva) ''la Regione è stata in

grado di finanziare ulteriori investimenti e interventi rispetto a

quelli già programmati. La nostra priorità è sostenere la crescita

dell'Emilia-Romagna. Rilevante l'attenzione al tema della salute, al

settore della cultura e al turismo. In linea con il Patto per il

lavoro e per il clima la Regione si dimostra in grado di rispondere ai

bisogni delle nostre comunità per sostenere una crescita sostenibile.

Abbiamo predisposto una manovra di ampio respiro per l'anno in corso e

per il rafforzamento negli anni a venire''.

Federico Alessandro Amico (ER Coraggiosa) evidenzia come la manovra

vada nella direzione auspicata: ''Si sostiene la non autosufficienza

in linea con le necessità e intervenendo anche con la valorizzazione

del personale sociosanitario delle strutture dedicate. La dotazione

del fondo da parte della Regione Emilia-Romagna rappresenta un unicum

a livello nazionale. Idem per il fondo sociale, che consente di

accompagnare gli enti locali a intervenire sulle necessità delle

famiglie in condizioni di fragilità. Bene gli interventi sulla

cultura, che fanno parte delle politiche caratterizzanti

l'Emilia-Romagna, e il complesso di interventi in favore delle persone

non udenti''.

Per Silvia Zamboni (Europa Verde) ''in questi anni particolarmente

difficili, una variazione di 100 milioni di euro è un modo per

rispondere in maniera coraggiosa alle difficoltà accumulate durante il

mandato. Il valore della manovra esprime bene una gestione virtuosa.

Abbiamo investito sul contrasto alla povertà degli adolescenti e

preadolescenti, penalizzati dagli anni della pandemia, e siamo

riusciti a far fronte al definanziamento statale della sanità con

risorse proprie. Importante sostenere il diritto alla casa e dare

adeguate risposte al tema della non autosufficienza''. (segue)

(Red-Lab/Labitalia)
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27/06/2024

USTICA: E.ROMAGNA, PER LA MEMORIA
NASCE LA FONDAZIONE MUSEO (3) =

(Labitalia) - Per Silvia Zamboni (Europa Verde) "occorre che in

quest'Aula non si ricostruisca il muro di gomma innalzato per troppi

anni. Non continuiamo quindi a sostenere la tesi della bomba a bordo,

il punto è capire chi ha lanciato il missile che ha abbattuto l'areo.

Il governo faccia pressione sui paesi indiziati per fare l'ultimo

passo verso la verità".

Per Luca Cuoghi (Fratelli d'Italia) "la legge manca di completezza

perché non raccoglie le diverse espressioni delle rappresentanze che

stanno cercando di mantenere viva la memoria".

Il sottosegretario alla presidenza di giunta Davide Baruffi ha

concluso: "La vicenda di Ustica non riguarda solo Bologna ma l'intero

Paese che chiede giustizia al fianco dei familiari delle vittime. Dare

vita a una Fondazione partecipata rappresenta un'ulteriore assunzione

di responsabilità. Aderiamo alla Fondazione con una legge affinché gli

obiettivi statutari della Regione siano rispettati". Approvati i sei

emendamenti a firma Andrea Costa e Palma Costi(Pd) mentre è stato

respinto l'ordine del giorno di Mastacchi. L'Assemblea legislativa

regionale e l'associazione Parenti delle vittime della strage di

Ustica collaborano fin dal 2008 in forza di un protocollo d'intesa

sottoscritto per valorizzare attività culturali e progetti incentrati

sulle tematiche dell'impegno civile e della memoria. Lo stesso Museo,

inaugurato nel 2007, è stato realizzato grazie a un protocollo

d'intesa stipulato nel 2001 tra ministero per i Beni e le Attività

culturali, ministero della Giustizia, Regione Emilia-Romagna,

Provincia di Bologna e Comune di Bologna.

(Red-Lab/Labitalia)
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27/06/2024

USTICA. REGIONE APPROVA FONDAZIONE,
STOP A DESTRA SU AVDAU -2-

(DIRE) Bologna, 27 giu. - Il via libera della Regione alla

Fondazione arriva proprio nel giorno della commemorazione per i

44 anni dalla strage di Ustica. Con questo atto, afferma il

consigliere dem Giuseppe Paruolo, relatore di maggioranza del

progetto di legge, "la Regione intende fare un passo ulteriore" a

sostegno della memoria. E per farlo "mette a disposizione 150.000

euro l'anno per tre anni. Insieme ai familiari delle vittime

chiediamo tutti che sia fatta chiarezza sulla vicenda e che siano

individuate le responsabilità, non cedendo al fascino di

ricostruzioni fantasiose", afferma Paruolo. Anche per Silvia

Zamboni, consigliera regionale dei Verdi, "occorre che in

quest'aula non si ricostruisca il muro di gomma innalzato per

troppi anni. Non continuiamo a sostenere la tesi della bomba a

bordo, il punto è capire chi ha lanciato il missile che ha

abbattuto l'areo. Il Governo faccia pressione sui Paesi indiziati

per fare l'ultimo passo verso la verità".

(San/ Dire)
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